

Un profesor de la UdL, a la Comisión 'One Health' de los veterinarios catalanes

Lorenzo Fraile es uno de los cuatro miembros del órgano consultivo en enfermedades zoonóticas, como por ejemplo la COVID-19

El profesor de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Agraria (ETSEA) de la Universitat de Lleida (UdL), Lorenzo José Fraile, es uno de los cuatro miembros de la Comisión 'One Health', creada recientemente por el Consejo de Colegios Veterinarios de Cataluña (CCVC).

One Health (una salud) es un concepto promovido por la Unión Europea que indica que la salud humana, la salud animal y la salud medioambiental, así como su profilaxis, son interdependientes y están vinculadas a los ecosistemas donde coexisten.

La Comisión se ha constituido con el objetivo de ser un órgano consultivo en la gestión y control de las enfermedades zoonóticas, es decir las transmisibles entre animales y personas -como por ejemplo la COVID-19-, que se pone al servicio de la sociedad, la administración pública y los medios de comunicación, explican desde el CCVC.

Además de Fraile, integran la comisión Àngels Calvo, catedrática del Departamento de Anatomía y Sanidad Animal de la Universitat Autònoma de Barcelona, secretaria general de la Academia de Ciencias Veterinarias de Cataluña y vicepresidenta de la Real Academia Europea de Doctores-Barcelona; Natàlia Majó, responsable del Centro de Investigación en Sanidad Animal del Instituto de Investigación y Tecnología Agroalimentarias (IRTA); y Maite Martín, decana de la Facultad de Veterinaria de la Universitat Autònoma de Barcelona y presidenta de la Conferencia de Decanos y Decanas de Facultades de Veterinaria de España.

Los representantes de este nuevo organismo explican cómo hasta un 60% de las enfermedades infecciosas son de origen animal y que, por lo tanto, las zoonosis son un reto vigente para la salud pública. "Cuando una enfermedad afecta el conjunto de la población se tiene que abordar desde la perspectiva epidemiológica independientemente de la especie animal afectada y los veterinarios pueden aportar su experiencia y conocimiento en la gestión y control de enfermedades contagiosas".

"Algunos ejemplos han sido la tuberculosis y la brucelosis y hoy lo es el virus de Nilo, que se presenta como un reto actual. Por eso, es fundamental que los veterinarios y las veterinarias formen parte de los equipos interdisciplinarios de prevención y lucha contra estas epidemias", añaden.

Fraile es doctor en veterinaria, en la rama de farmacología experimental y clínica, por la Facultad de Veterinaria de Zaragoza. Trabajó como clínico de porcino por Cargill España S.A y Picber, y como investigador en el Centro de Investigación en Sanidad Animal IRTA-CReSA, así como por la Agencia Europea del Medicamento. Profesor del área de Sanidad animal a la UdL imparte docencia al Máster de sanidad y producción porcina y al doble



Lorenzo Fraile. FOTO: Colegio Oficial de Veterinarios de Lleida

grado de Veterinaria y Ciencia y Producción Animal. Sus líneas de trabajo son la farmacología clínica, la epidemiología y la inmunología aplicada y su investigación se centra en optimizar los programas de medicina preventiva en animales de producción.

T e x t o : O f i c i n a d e p r e n s a [

<https://www.udl.cat/ca/serveis/oficina/Noticies/Un-professor-de-la-UdL-a-la-Comissio-One-Health-dels-veterinaris>

]